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5月18日上午9点，快递小哥
小冉在送快递途中不慎伤了一名
王姓老太。事故责任明确，现场友
好协商后，小冉当场赔付了1200
元现金。没想到就在他心疼这笔
损失时，对方家属通过事故处理记
录又找到他退了500元。

宁波晚报微信公众号
雨落听风：这事发生在宁

波，说得通，文明城市不是大风
刮来的。

微笑：希望这位小哥以后不
要为了赶时间而不注意安全。

有报道显示，自新冠肺炎疫
情暴发以来，小家电产品的销量
逆势上扬。基于消费端需求的变
化，健康、除菌成为消费热点之
一，而像紫外线除螨仪、臭氧洗菜
机、果蔬破壁机、负离子加湿器等
这些和我们健康相关又有点“科
技含量”的小家电，受到不少人的
追捧。

5月19日《科技日报》

受新冠肺炎疫情影响，市场
上的很多产品都出现了滞销的现
象，让背后的生产和销售企业心
急如焚。但是也有一些例外，比
如一些小家电产品的销量就逆势
上扬，而背后的原因，则是这些小
家电搭上了“防疫”快车，其在产
品宣传中重点强调的健康、除菌、
消毒等卖点，赢得了消费者的青
睐。而消费者之所以要购买这些
小家电产品，显然也有加强疫情
防控，守护自己和家人身体健康
的目的。

如果这些小家电产品确实具
备这样的作用和功效，那确实是
一件好事。但是在一些业内人士
和专家看来，多数打着健康、除
菌、消毒名义的小家电产品，更多
的是在玩噱头、贩卖概念，收割消
费者的“智商税”而已，其产品根
本就不具备商家在宣传中所标榜
的那些功能，或者说虽然有类似
的功能，但是效果和作用也没有
商家宣传的那么大。

就以最近很流行的果蔬破壁
机为例。商家在产品宣传中向消
费者灌输的逻辑很简单，那就是

要预防新冠肺炎病毒的侵袭，就
要提高人体的抵抗力、免疫力，而
通过果蔬破壁机能够打破蔬菜水
果的细胞壁，从而大大提升人体
对营养成分的吸收效率，进而达
到增强人体抵抗力和免疫力的目
的。但是在专业人士看来，破壁
机其实就是加强版的搅拌机、粉
碎机或者榨汁机，而破壁并不是
一件多么神奇的事，大部分靠我
们的牙齿就能轻而易举地初步完
成。就算食物逃过牙齿这一关，
绝大多数也难逃我们肠道里消化
酶类的破坏。

同样的道理，市场上的负离子
加湿器，只有满足比较严苛的条件
才能发挥自己的作用；而紫外线除
螨仪也只能杀死表面的螨虫，对隐
藏起来的螨虫就无能为力。

这些因“疫”而红的小家电，具
备的共同特点就是打着高科技产
品的外衣，蹭疫情防控的热点，所
以才赢得了消费者的青睐，但是其
他共同的缺陷，就是并不具备商家
宣传中所拥有的作用和功效，但是
普通消费者又无法进行验证，最终
只是买了一个心理安慰，并无法真
正起到除菌消毒等作用。对此，我
们说这些商家在收割消费者的“智
商税”并不为过。

对此，相关职能部门应该对
商家的宣传进行必要的规范和整
顿，严禁虚假宣传行为。但最关
键的，还是需要消费者不要“疫”
急乱投医，更不要被一些产品的
营销噱头所忽悠，在购买之前，不
妨先上网检索一下相关资料，听
听业内人士的看法再做决定。

2019年11月底，在试运行约
半个月后，三大电信运营商正式
提供全国“携号转网”服务，这一
举措被认为能使消费者、国家和
电信行业三者都受益，然而在具
体实施中遇到一些问题。“这个政
策实际操作起来不可行，建议工
信部暂停。”全国政协委员陈伟忠
近日向南都记者指出。他调查发
现，携号转网政策在实施过程中
出现了运营商非法无序竞争、伤
害消费者、滋生腐败等问题。

5月19日《南方都市报》

不可否认，“携号转网”全国
运行过程中，遇到了一些问题，用
户想要成功“携号转网”，并非那
么容易。一方面，“携号转网”遭
遇了运营商不少“门槛”，如手机
绑定的相关业务成了一道坎，外
地号码需要到号码归属地申请取
消业务，才能办理转网业务，以及
多次发送短信才能获取授权码
等。另一方面，用户在转网的过
程中，一不留神就会掉进各种

“坑”里，如合约套餐未到期、国际
漫游功能未取消等，而且这些限
制也因种种问题无法取消。特别
是，全国政协委员陈伟忠公开表
示，出现了运营商非法无序竞争、
伤害消费者、滋生腐败等问题。

为此，他建议暂停“携号转网”。
众所周知，实行“携号转网”

政策的最终目的，是促进市场竞
争，打破市场垄断，促进网络提速
降费。不能因为在实施过程中出
现了一些问题，就否定“携号转
网”的可行性，并一停了之。规避
和解决这些问题，才是理性选
择。事实上，针对电信企业出现
的“携号转网”服务违规问题，工
信部公开表示，自2019年11月27
日以来，全国电信管理机构已约
谈、通报、责令整改和行政处罚

“携号转网”服务不规范电信企业
198次。

可见，建议叫停“携号转网”，
是因噎废食。换言之，对于“携号
转网”，叫停不如规范。首先，需
加快《携号转网服务管理规定》落
地，督促电信业务经营者保障用
户的自由选择权，为用户提供便
捷高效的携号转网服务。同时，
进一步落实配套细则，明确惩戒
条款，提高电信企业违规成本。
特别是，各大运营商应减少限制
性门槛，尊重消费者选择权，满足
市场多样化需求；抓住此次用户
携号转网的机会，把自身业务做
好，增强对用户吸引力，使携号转
网，成为电信产业加速发展的一
个契机。

“高速公路免费清障救援”
被写入浙江省地方性法规。近
日，浙江省人大常委会审议通过
《浙江省公路条例》，这部将于9
月1日起施行的地方性法规明
确规定，对停留在高速公路主线
上的故障车辆、事故车辆，高速

公路经营者应当及时免费拖曳、
牵引至最近出口外的临时停放
处，司乘人员应当予以配合。高
速公路经营者承担拖曳、牵引费
用的事项，应当在高速公路特许
经营协议中予以明确。

5月19日《信息时报》

别过度迷信因“疫”而红的小家电
苑广阔
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建议叫停“携号转网”是因噎废食
汪昌莲

宁波快递小哥撞倒老太，当场赔了1200元
没想到几小时后对方家属又找来了……

重点管理区内哪些犬只不能
饲养？违规饲养怎样处罚？《宁波
市养犬管理条例》规定大型犬出
户要戴嘴套，大型犬的标准是什
么？《条例》规定重点管理区内一
户只能养一只犬，如何办理准养
登记和犬牌？如果一户已养了多
只犬，怎么处理？5月18日，宁波
市人民政府新闻办公室举行新闻
发布会，市人大常委会法工委、市
公安局、市综合行政执法局、市农
业农村局相关负责人就市民关心

的问题进行了解答。
宁波晚报生活号

FIGO：重点是要管理好养
狗人，不懂得驯养狗了解狗，就
没资格养狗！

郭元鹏：“一户限养一只犬”
的规定没有问题，多养的犬只“自
行处理”究竟该如何处理是个现
实问题。有关部门可否建立“犬只
收容机构”，将一时分流不出去的
犬只由“犬只收容机构”暂时统一
管理，慢慢寻找新的主人。

这27类犬宁波重点区域禁养！
被发现罚款、没收！怎么养犬才不违规？

浙江立法落实“高速免费救援”
让事故车不再是待宰的羔羊
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